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Новости
Делегация волости 
Йыхви посетила 
Санкт-Петербург
С 15 по 18 ноября делегация 
из Йыхви в составе шес-
терых человек во главе с 
волостным старейшиной 
Мартином Репинским по 
приглашению  посетила 
международный культурный 
форум в Санкт-Петербурге 
по приглашению  музея-
института семьи  Рерихов. В 
ходе визита представители 
волости посетили музей, где 
встретились с руководством 
и познакомились с 
экспозицией. Делегация 
посетила также и Санкт-
Петербургскую думу.  

16 ноября  в Мариинском 
дворце состоялась встреча 
депутатов Законодательно-
го Собрания Санкт-Петер-
бурга Александра Ваймера 
и Галины Назаровой с 
делегацией города Йыхви. 
Петербургские парла-
ментарии рассказали 
гостям о структуре, полно-
мочиях, фракционном 
составе и деятельности 
Законодательного Собрания, 
а также об истории Ма-
риинского дворца.

Ваймер подчеркнул, что 
депутаты всегда открыты 
для конструктивного со-
трудничества и готовы 
к дальнейшему укреп-
лению добрососедских 
взаимоотношений.
Репинский поблагодарил 
парламентариев за теп-
лый прием и выразил 
желание налаживать 
позитивные связи за рам-
ками политики. Йыхви 
географически находится 
на равном расстоянии меж-
ду Санкт-Петербургом и 
Таллинном, в перспективе 
у администрации города 
есть желание стать мульти-
культурным центром. В ходе 
беседы стороны обсудили 
перспективы развития 
отношений между Санкт-
Петербургом и Йыхви 
в сферах образования, 
культуры и туризма.
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Молодежный парламент Виль-
янди действует уже давно и 
успешно, у нас же раньше это 
было, скорее, возможностью 
встретиться и обсудить какие-то 
актуальные темы внутри своего, 
молодежного круга.

Начиная с января в планах Йых-
виского волостного управления 
– активизировать работу 
молодежного парламента, вы-
вести ее на уровень, когда сге-
нерированные ребятами идеи 
и смелые решения стали бы  
заметны на более широком 
уровне.
По словам волостного старей-
шины Мартина Репинского и 
мнению председателя Йыхвис-
кого волостного собрания 
Эдуарда Эаста, молодым нужно 
не только давать возможность 
высказаться, но и напрямую 
участвовать в жизни волости, 
менять и дорабатывать что-то 
так, чтобы здесь было комфортно 
именно молодым людям.
«Большой проблемой, которую 
мы неоднократно упоминали, 
является отток молодежи из 
региона. Для того чтобы они 
хотели остаться здесь или же 
вернуться после окончания 
учебы в других местах, важно 
уже со школы привлекать 
ребят к решению проблем и 
предложениям по улучшению 
жизненной среды в Йыхви», - 
отметил Репинский.

Активно занимающаяся разви-
тием молодежного парламента 
и поддержкой юных молодых 
представителей волости  за-
меститель председателя волост-
ного собрания Екатерина Ва-

сильева объясняет, как будет 
работать молодежное волостное 
собрание.
«У нас будут проходить нас-
тоящие заседания, будет по-
вестка дня, председатель, сек-
ретарь – все так же, как и в 
случае с настоящим волостным 
собранием. Но решения, приня-
тые в молодежном кругу, боль-
ше не останутся внутри этого 
круга – ребята будут выносить 
их на рассмотрение членам 
волостных комиссий, и, вполне 
возможно, эти предложения мо-
лодых достигнут волостного 
собрания. Это и есть настоящее 
участие молодежи в делах во-
лости, кроме того, молодые люди 
привыкают к тому, что они сами 
участвуют в принятии решений 
на уровне своего родного края, 
и это дает им надежду на то, что 
с их потребностями и видением 
того, каким должен быть Йых-
ви, считаются», - говорит Екате-
рина Васильева.

Итак, активная работа молодеж-
ного парламента Йыхви на-
чнется уже в следующем году. 
Пока же ребята знакомятся с 
опытом других самоуправлений, 
вышеупомянутая поездка в 
Вильянди произвела на них 
позитивное впечатление. 
Встреча состоялась в здании 
молодёжного центра. Ребятам 
очень понравилось, что внутри 
этого центра находится скейт-
парк.
В рамках программы они поз-
накомились с правлением и 
членами молодежного парла-
мента Вильянди, а также с пред-
ставителем Вильяндиского во-
лостного собрания.

В ходе мероприятия былa 
организована работа в группах, 
где ребята дискутировали, 
как они могут помочь в ре-
шении проблем города. Са-
мыми горячими темами бы-
ли организация досуга для 

Йыхви привлекает молодежь к активному 
участию в делах волости
В начале декабря ребята из Йыхвиского 
молодежного волостного собрания посетили 
Вильянди, где познакомились со своими 
«коллегами» - активными и неравнодушными 
вильяндискими школьниками. 

молодёжи и нехватка работы 
для несовершеннолетних летом.  

Вечером программа продолжи-
лась в боулинге, где ребята 
могли поиграть и пообщаться 
на свободные темы.

Старейшей 
жительнице 
волости Йыхви 
исполнился 101 
год
2 декабря свой 101-летний 
день рождения от-
праздновала старейшая 

жительница волости Йыхви Эрика Полакесе. 4 
декабря Мартин Репинский вместе с Екатериной 
Васильевой поздравили ее от имени Йыхвиского 
волостного управления и волостного собрания. 

Поздравляем ещё раз, желаем счастья и здоровья!

Поездка состоялась при 
поддержке ENL, ENTK, 
Министерства образования и 
науки и волостного управления 
Йыхви.

Евгения Парв

Предложение волост-
ному собранию: 
увеличить пособие 
по рождению ребен-
ка и ввести пособие 
на юбилей для 
пенсионеров стp. 2 

В будущем году в 
Йыхви появятся 
четыре новых 
детских 
площадки

стp.4 

Новый порядок 
дотирования 
спортивных клубов: 
что изменится 
и почему не все 
довольны?
стp. 5
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Предложение волостному 
собранию: увеличить пособие 
по рождению ребенка и 
ввести пособие на юбилей 
для пенсионеров
Волостная управа на грядущем заседании 
волостного собрания, которое состоится 20 
декабря, выступит с предложением повысить 
дотации, выплачиваемые на рождение 
ребенка и ввести так называемое «пособие 
на юбилей» для пожилых жителей волости.
По словам волостного старейшины Мартина Репинского, эти 
два шага – к самым незащищенным слоям населения – детям 
и пенсионерам. И если пособие на пенсионеров чуть увеличит 
нагрузку на волостной бюджет, то пособие на рождение ребенка, 
согласно прогнозам, не возложит дополнительного финансового 
бремени.

Все дело в том, что пособие на рождение вместо сегодняшних 
256 евро, выплачиваемых при условии того, что оба родителя 
должны быть в течение не менее года быть зарегистрированными в 

волости Йыхви при положительном решении волостного собрания, 
увеличится в три раза и достигнет 750 евро. Но – важный момент 
– выплачивать его будут в три приема. Первая выплата – 250 евро 
– последует сразу же после регистрации нового маленького жителя 
волости, вторую часть пособия (250 евро) выплатят родителям по 
достижению ребенком одного года и третью часть (250 евро) – по 
достижению ребенком двух лет. Таким образом, семья должна будет 
для выполнения условий по получению данного пособия прожить 
в волости не менее двух лет, а это, в свою очередь означает, что 
налоги будут поступать в бюджет Йыхви.

«Проблема регионов – отток населения, особенно молодежи. Я 
не считаю, что молодежь не должна уезжать, у всех должен быть 
выбор. Но нашей задачей является сделать Йыхви настолько 
привлекательным  для жизни местом, чтобы сюда хотелось 
возвращаться.  Вот, скажем, молодая семья, ожидающая ребенка, 
выбирает место для жизни. И чтобы выбор пал на Йыхви, мы 
сейчас много инвестируем в образование, молодежную работу, 
реновируем школы, вкладываем средства в детские сады и кружки 
по интересам, в облик и инфраструктуру города. И повышение 
выплат на рождение ребенка – это еще один шаг для того, 
чтобы из нескольких регионов молодая семья выбрала именно 
наш», - прокомментировал предложение волостного управления 
старейшина Мартин Репинский.

Кроме того, при положительном решении волостного собрания, 
изменится и обязательный период времени, в течение которого 
родители ребенка должны быть зарегистрированы жителями Йыхви 
– его предлагают сократить до полугода вместо нынешнего года.

«Это сделано для того, чтобы у людей, которые уже узнали, что 
у них будет ребенок, была еще возможность зарегистрироваться 
жителями Йыхви и получить право на пособие», - объяснил 
волостной старейшина.

Напомним, что  пособие на рождение ребенка в Йыхви сейчас 
составляет 256 евро при условии, что ребенок зарегистрирован 
жителем волости, и его родители являются зарегистрированными 
жителям волости не менее года. Если только один из родителей 
соответствует такому условию, то пособие выплачивает в размере 
половины от его ставки. Вдобавок волость дарит маленькому 
новому жителю и его родителям подарочную карту ценностью 70 
евро, и для ее получения необходимо быть зарегистрированным 
жителем волости, но не важно, в течение какого времени.

Второе предложение касается пенсионеров и состоит в том, чтобы 
каждые пять юбилейных лет пенсионеру волость выплачивала бы 50 
евро.  Эта небольшая сумма могла бы стать символическим подарком 
от Йыхви, чтобы пожилые люди чувствовали, что на них обращают 
внимание и их не забыли. Для кого-то, возможно, эти деньги станут 
небольшим подспорьем для того, чтобы отпраздновать юбилей и 
накрыть стол. Что касается дополнительной нагрузки на бюджет, 
то она будет порядка 30 000 евро в год, и, по словам волостного 
старейшины, для волости это вполне подъемно.

«ВЙ»

Аркадий Закарлюка, учитель

После прочтения статьи коллеги 
Марис Тоомел в «Вестнике 
Йыхи» от десятого ноября 
возникло желание высказать 
собственные мысли по озву-
ченной теме как  родителя трех 
детей и как  учителя с большим 
педагогическим стажем.
«Система образования должна 
быть единой», утверждает Ма-
рис и ставит точку. Я, в свою 
очередь, предлагаю читателям 
поразмышлять, и ставлю в 
конце утверждения не точку, а 
многоточие - объясню, с какой 
целью.

В учительской среде уже 
давно ходит «рабочая шутка» 
о том, что за 27 лет после 
восстановления независимости 
Эстонской Республики на долж-
ности министра образования 
и науки перебывало более 
20 (!) министров. Причем, 
практически каждый министр 
старался привнести в сущест-
вующую систему нечто свое, 
оставить свой «след в истории». 
Известно, что образование - 
«консервативная среда» в хо-
рошем понимании, оно впитало 
в себя и опыт (мудрость, 
знания) поколений до нас, и 
новации (методики, достижения 
человеческой мысли) современ-
ности. «Ломать, не строить», 
разрушить всегда легче, 
чем создать, перечеркнуть и 
поставить точку проще, чем без 
эмоций и скороспелых решений, 
попытаться утвердить гармонию 
и комфортную среду для всех.

Работая долгие годы в гимназии, 
пришел к выводу, что сама школа 
(школьная среда) может лучше 
существовать без «политических 

бурь». Прочитанная статья лишь 
убедила меня в давно сделанном 
выводе. Приближаются главные 
выборы страны - выборы в 
Рийгикогу. И, к сожалению, 
школа (учителя) вновь не 
только не останутся в стороне 
от этого демократического про-
цесса, а с головой «нырнут 
в самую глубь», используя 
для этого реально важную и 
значимую сферу нашей жизни – 
образование. 

Соглашусь с коллегой, все 
мы желаем нашим детям 
благополучия и жизни без бед, 
и качественное образование 
может обеспечить нам дости-
жение этой цели. Но здесь автор 
заявляет о вещах, которые, на 
мой взгляд, не согласуются с 
действительностью. В совре-
менной Эстонской Республике 
не существует разделения на 
эстонскую и русскую школу, 
как и разделения на эстонские 
и русские детские дошкольные 
учреждения. Реально сущест-
вует и успешно действует еди-
ная система образования на 
эстонском (государственном) и 
русском языках обучения! Все 
учителя работают по единой, 
утвержденной нашими законо-
дателями, государственной про-
грамме (õppekava), на основа-
нии методик и рекомендаций 
Министерства образования и 
науки ЭР, систематически по-
сещают курсы повышения ква-
лификации и пополняют свою 
«педагогическую копилку» у 
тех специалистов, кто имеет 
лицензию и аккредитацию про-
фильного министерства. Попыт-
ку «разделить» или, еще хуже, 
противопоставить «эстонскую» 
и «русскую» школы в системе 
образования республики счи-
таю неконструктивной и не 
способствующей дальнейшему 
процветанию. 

Уверен, что все жители Эсто-
нии, вне зависимости от нацио-
нальности, вероисповедания, 
принадлежности к гражданству, 
социальным и имущественным 
группам, знают и понимают, 
что знание государственного 
языка является ценностью, 
необходимостью и во многом 
основой благополучия и дос-
тойного проживания. Во многом 

этим и обусловлен тот факт, что 
родители, которых беспокоит 
будущее своих детей, выбирают 
для обучения дошкольные 
и школьные учреждения на 
государственном языке. Для 
объективности мы не можем 
закрывать глаза на то, что 
многие родители выбирают (это 
их свободный и осознанный 
выбор) для своих детей школы 
с обучением на родном языке. 
Лишить значительную долю 
нашего населения возможности 
этого выбора представляется 
не верным, все эти люди 
являются законопослушными, 
оплачивают налоги и своим 
трудом в различных сферах 
(спорт, музыка, искусство, 
наука и т.п.) содействуют 
развитию нашего государства. 
Зачастую происходит подмена 
(непонимание) глубинных отли-
чий в обучении на эстонском 
языке и обучению эстонскому 
языку. Приведу для примера 
известные слова - «сколько он 
знает языков, столько раз он и 
человек», нет необходимости 
убеждать постоянно проживаю-
щих здесь людей, что владеть 
государственным языком – это 
норма. Не просто «говорение» 
и механическая ретрансляция 
слов, а умение формулировать 
свое отношение, высказываться 
на любые темы, наличие и ар-
гументированное отстаивание 
своего мнения и есть смысл 
получения качественного обра-
зования. Соглашусь с многочис-
ленными специалистами, кто 
изучал и исследовал проблему 
изучения (овладения) иностран-
ными языками и пришел к вы-
воду, что успешному овладению 
иностранному языку может 
служить основательная база 
родного языка.

Для примера приведу лишь 
несколько цитат на обсуж-
даемую тему известных авторов:
«Грамотное использование 
родного языка, особенно на 
начальных этапах обучения, 
способствует преодолению 
учащимися языкового барьера, 
повышению мотивации и само-
оценки учащихся»

«Родной язык является средст-
вом расширения словарного 
запаса учащихся и опорой для 

порождения высказывания в 
рамках изучаемой темы».

«Обучение на родном языке 
служит положительным под-
спорьем в овладении других 
иностранных языков. Так 
как оно не только не создаст 
препятствий в изучении иност-
ранных языков, но и способно 
положительно повлиять на их 
усвоение».
«Языковая компетенция подра-
зумевает владение языковыми 
средствами родного языка. 

Полное исключение, отказ от 
родного языка, не даёт возможности 
овладения иностранным языком 
на когнитивном уровне, т.е. 
глубинного понимания логики 
и структуры языка, а форми-
рует внешний, косметический 
пласт: усваиваются сленговые 
выражения, заучиваются на-
иболее употребительные фра-
зы, формируются мимика и 
жестикуляция, сопровождающие 
речь, т.е. усваиваются лишь 
коммуникативные навыки».

Великий Абай писал в «Словах 
Назиданий»: «Изучив язык 
и культуру других народов, 
человек откроет для себя ключ 
к мировым сокровищницам. 
Владеющему этим ключом все 
другое достанется без особых 
усилий».

Безусловно, роль учителя 
должна занять свое достойное 
место в нашей республике, 
достойная оплата труда, сов-
ременные условия и осна-
щения (здания, методики, IT 
технологии и т.п.), помогут 
повысить качество и уровень 
образования. Начало обучения 
с шести лет и введение 11-и 
классов в гимназии, подготовку 
и воспитание целостной 
личности, и патриотично на-
строенного человека, все 
эти «профессиональные» и 
важные моменты требуют 
всестороннего обсуждения и 
анализа, чтобы, единожды не 
«отрубив», затем не тратить 
многие годы на возврат к уже 
однажды постигнутому.

Система образования должна 
быть единой. Многоточие…

Мнение: Система образования должна быть 
единой. Многоточие...

27 ноября президент Эстонской 
Республики Керсти Кальюлайд 
встретилась с представителями 
Йыхвиского волостного собрания 
и волостной управы. В рамках 
встречи было затронуто несколько 
важных тем – прозрачность 
работы местных самоуправлений, 
вопросы организации образо-
вательного процесса в контексте 
особенностей региона, вопросы 
изучения молодежью эстонского 
языка, сотрудничество местного 
самоуправления с некоммер-
ческими структурами.
А первого декабря Керсти Калью-
лайд чествовала добровольцев 
на торжественной церемонии, 
которая состоялась в Йыхвиском 
концертном доме.«ВЙ»

Президент снова посетила Йыхви
Новости
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На центральной площади Йыхви зажгли первую свечу Адвента

В воскресенье, 2 декабря, 
старейшина Йыхвиской волости 
Мартин Репинский зажег первую 
свечу Адвента на центральной 
площади Йыхви, отметив этим 
начало ожидания Рождества. 

“Первый Адвент - это день, с 
которого мы начинаем все больше 
смотреть внутрь себя и думать о 
душе. Каждая улыбка, доброе слово, 
каждое теплое отношение - это 
то, что очень важно и от чего на 
душе становится теплее. Давайте 
замечать тех людей, которые 
окружают нас и пытаться по 
возможности делать добро каждому 
из них. И не только в течение 
особого, декабрьского, времени”, - 
сказал волостной старейшина.

Дорогие друзья, желаем вам 
спокойного и радостного Адвента!

Вируский пехотный батальон отпраздновал 
свое 101-летие

6 декабря Вируский пехотный 
батальон отпраздновал свое 
101-летие построением на 
центральной площади Йыхви и 
торжественным приемом высшем 
военным руководством партнеров 
по сотрудничеству (на фото).
Празднование дня рождения 
батальона разделились на несколько 
этапов, в их числе – общение 
военных с учениками школ и детских 
садов Ида-Вирумаа, торжественные 
шествия и построения.
Днем рождения Вируского пехотного 
батальона считают 6 декабря 
2017 года, когда капитан Хендрик 
Вахтрамяэ сформировал в Раквере 
4 Эстонский полк. Восстановлен 
батальон был в 1992 году в Йыхви.
«ВЙ»
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В будущем году в Йыхви появятся четыре новых 
детских площадки
К весне 2019 года на территории города 
Йыхви появятся несколько новых детских 
площадок. Соответствующая работа уже 
ведется.
«Теме детских площадок 
мы уделяем достаточное 
внимание, и как только на-
ша команда начала работу, 
мы стали разрабатывать 
несколько направлений.  

Первое – поскольку к нам 
неоднократно за поддержкой 
обращались жители города 
по поводу организации детс-
ких площадок на территории 
квартирных товариществ, 
то у нас родился документ, 
который был принят на 
прошлом заседании во-
лостного собрания. Этот 
документ предусматривает 
помощь в строительстве 
детских площадок по 
принципу «50 на 50», когда 
50% финансирует волость, 
(уточнение - не более 
12 тысяч, если это одно 
квартирное товарищество, 
и если более чем одно – до 
25 тысяч при условии, что 
детская площадка будет 
публично используемой)», - 
рассказала вице-старейшина 
по хозяйственным вопросам 
волости Йыхви Виктория 
Цвентарная.

Параллельно готовились 
документы на проекти-
рование и строительство 
детских площадок на мун-
иципальной земле.  
И на сегодняшний день 
проведены все поставки, 
заключены необходимые для 
дальнейшей работы договора 
и получены эскизные про-
екты трех детских площадок 
– на Нарвском шоссе (пе-
ресечение улицы Пыллу и 
Нарвского шоссе), на улице 
Харидусе и на улице Пуру 
теэ.
Находящиеся сейчас на 
Нарвcком шоссе старые 
конструкции будут демон-
тированы и заменены на 
новые. На данный момент 
документы пришли в во-

лостное управление, и расс-
мотрением их занимается 
строительный специалист. 
«Чем быстрее мы сможем 
выдать разрешение на стро-
ительство, тем быстрее 
эти площадки будут уста-
новлены», - пояснила Цвен-
тарная.

Деньги на эти детские 
площадки запланированы 
из бюджета волости. Сами 
конструкции будут, если 
позволят погодные условия, 
установлены уже в бли-
жайшее время, а озеленение 
и песочное основание будет 
добавлено весной. 
«Жители могут сказать, 
что мы припозднились с 
работами, но, к сожалению, 
все поставки и заключение 
договоров требуют опреде-
ленных сроков», - объяснила 
вице-старейшина.

Параллельно идет проекти-
рование еще оной детской 
площадки, которая изна-
чально планировалась за 
торговым центром Jõh-
vikas, но которую было 
решено все же установить 
в обновляемом Йыхвиском 
парке. Эта площадка бу-
дет большей по размеру, 
чем вышеупомянутые, и 
появится также уже в 2019 
году.

Кроме того, сейчас идет 
ремонт покрытия детской 
площадки на улице Вана 
Раквере. То, что работы 
припозднились, объясняется 
тем, что управа проводила 
эту поставку трижды – 
только с третьего раза 
нашелся желающий взяться 
за данные работы. Одну 
качель волость уже поменяла, 
новые конструкции будет 
устанавливать некоммер-
ческое объединение. 
Устраняются и опасные 

элементы покрытия – 
поскольку границы, от-
делявшие основу от пеше-
ходных дорожек, были 
проложены металлическим 
ограждением, и со временем 
эта основа просела, а ме-
таллические ограждения 
стали выше уровня дорожек 
и представляли опасность 
для бегающих и играющих 
на площадке детей. 

Кроме того, сейчас ведется 
уточнение исходного задания 
для объявления госпоставки 
на проектирование терри-
тории детского садика «Сип-
сик». Это займет несколько 
месяцев, но, волостные влас-
ти надеются, что к весне 
проект будет готов.

«В зависимости от того, 
сколько средств на это 
заложит волостное соб-
рание, мы будем или пол-
ностью или частично реа-
лизовывать этот проект 
тоже», - прокомментировала 
Виктория Цвентарная.

Евгения Парв

В планах AS Eesti Raudtee и Йыхвиской волости 
оградить железнодорожное полотно забором, таким 
образом, жителям волости, к сожалению, придется 
забыть о неофициальных переходах, которые, по 
мнению специалистов, небезопасны.

В Йыхви в ведении AS Eesti Raudtee только три 
официальных железнодорожных перехода – переход 
на Тартуском шоссе, тоннель променада (Центральная 
площадь – улица Парги) и переход, находящийся  
неподалеку от Вируской тюрьмы (шоссе Йыхви-
Васкнарва).

Все остальные переходы созданы самовольно и 
являются опасными. 
В ближайшей перспективе у AS Eesti Raudtee и 

волости Йыхви в совместных планах сделать переход 
неподалеку от магазина Coop и в будущем установить 
там же туннель.

Что касается остального, то в ближайших планах 
обнести все железнодорожные пути забором, и, 
по словам специалистов, это следует принять как 
необходимость. Когда на чаше весов удобство и 
безопасность, то выбирать приходится безопасность.

Волость Йыхви старается максимально договориться 
обо всех возможных вариантах организации 
переходов через железную дорогу. Однако их 
невозможно сделать через каждые полсотни метров.
«ВЙ»

Осторожно, поезд: неофициальные переходы вскоре исчезнут
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Новый порядок дотирования спортивных клубов: что 
изменится и почему не все довольны?
На повестку дня волостного собрания Йыхви 
снова вынесут новый порядок дотирования 
спортивных учреждений. Он вызвал много 
споров, поскольку претерпел значительные 
изменения по финансовой части.

Подготовкой документа вместе 
с командой специалистов за-
нималась находившаяся в тот 
момент на должности  вице-
старейшины Йыхви по вопросам 
образования, культуры,  спорта, 
молодежной и социальной ра-
боты Елена Безводицкая (ныне 
– депутат волостного собрания), 
которая разъяснила спорные 
моменты и сделала акцент на 
наиболее «острых» вопросах, 
затронутых в новом документе.  
«Старый порядок дотирования 
спортивной деятельности детей 
в возрасте от шести до девят-
надцати лет, утвержденный в 
последний раз в 2015 году, с того 
времени не менялся. Основным  
принцип дотирования, соглас-
но тому порядку были так 
называемые «поголовные» 
деньги. Это означает, что из 
бюджета волости выделялась 
определенная сумма, которая 
делилась между клубами в 
зависимости от того, сколько 
детей у них занимается,  вне 
зависимости от того, какой 
это вид спорта, принимают ли 
дети участие в соревнованиях, 
сколько вообще детей посещает 
клуб», - рассказала Елена Без-
водицкая.

По словам вице-старейшины, 
такая система никак не моти-
вировала клубы к развитию. 
Если, к примеру, в клубе 
занимается мало детей и 
вид спорта не особенно по-
пулярный, то такой клуб даже 
выигрывал в финансовом плане. 
А если в клубе, например, 70 
детей, и каждую возрастную 
группу тренер должен вывезти 
на соревнования, то это на-
кладывало дополнительные 
расходы, и, конечно же, «пого-
ловных» денег не хватало.
«Мы решили обратить вни-
мание на изменение порядка, 
поскольку заметили, что тема 
спорта в волости Йыхви всегда 
была обсуждаемой и острой. 
Закрыть ли спортивную школу? 
Оставить ли ее? Каким образом 
поддерживать спортивные уч-
реждения – все эти вопросы 
всегда горячо обсуждались. 
И когда мы решили поднять 
этот вопрос и тщательно 
пересмотреть порядок финан-
сирования спортивных учреж-
дений, получилось так, что 
ни один из рассмотренных 
вариантов не мог обещать 
всем только плюсы.  Это то 
решение, которым никогда не 
будут довольны все. Понятно, 
что те клубы, которые раньше 
были довольны принципом 
«поголовных денег» и, напри-

мер, не особенно вкладывались 
в развитие, не хотели бы 
никаких изменений. Их все 
устраивало. Но изменения, по 
нашему мнению, все-таки были 
необходимы», - объяснила Елена 
Безводицкая.
Что же изменится в случае, если 
новый документ будет принят 
положительным решением во-
лостного собрания?

Во-первых,  волость теперь будет 
обращать большее внимание на 
те клубы, в которых занимаются 
дети с особыми потребностями. 
«Это те дети, которым сложно 
заниматься активными видами 
спорта, но при этом хочется, 
чтобы они тоже развивались, 
в конце-концов, у нас есть 
Паралимпийские игры. Но по-
чему-то на эту группу детей в 
контексте спорта мы раньше 
внимания не обращали. Так вот, 
если такие дети занимаются 
в клубе, то это означает сразу 
100% дотации. Потому что 
понятно, что к ним нужен 
особенный подход, и это на-
кладывает свои особенности 
на организацию спортивной 
деятельности для таких ребят», 
- пояснила Безводицкая.

Далее -  самый  большой коэф-
фициент от суммы дотации 
выделяется на детей в возрасте 
от  11 до 15 и от 16 до 19 лет.  
Разработчики нового порядка 
объясняют это тем тем, что это 
возраст группы риска. 
«Это сделано для того, чтобы 
дополнительно мотивировать 
руководителей клубов  не терять 
этих детей. Почему-то это 
вызвало бурное обсуждение и 
вопросы. Хотя очевидно: если к 
тебе пришел маленький ребенок, 
он еще не определился, долго 
ли он будет здесь заниматься, 
ты много сил в него не вложил, 
он еще не участвует в больших 
соревнованиях. А дети старшего 
возраста имеют уже какой-то 
спортивный потенциал, в них 
тренеры уже вложили много 
сил, и этот ребенок «не на 
улице». И терять этих ребят 
особенно жаль», - констатирует 
Безводицкая.

Вызвал горячее обсуждение и 
пункт, согласно которому увели-
чивается коэффициент дотации 
для тех клубов, в которых 
занимается более чем 70 ребят.
«Нам задавался вопрос «разве 
целью не является  создать 
хорошие условия для занятий 
спортом, а собрать побольше 
людей?», на что я открыто 
отвечаю: «да, мы действительно 

хотим, чтобы больше детей 
занимались спортом, мы хотим, 
чтобы больше детей занималось 
в домах творчества и различных 
кружках. И поэтому мы хотим 
эти клубы мотивировать. 
При этом никто не запрещает 
подавать дополнительные 
ходатайства в волость для орга-
низации соревнований или 
поездок, такая возможность 
остается открытой. Кроме то-
го,  совершенно естественно, 
что содержать 20 детей 
дешевле, чем содержать 70 
детей. Экипировать, отпра-
вить на соревнования, зака-
зать транспорт.  Все это 
требует больших расходов, 
нежели в случае, когда клуб 
малочисленный», - не согласна с 
критикой данного пункта Елена 
Безводицкая.

Плюс ко всему в этом поряд-
ке одним из принципов до-
тирования учитываются ка-
тегории тренеров и такой 
немаловажный момент как 
тот, что до получения дотации 
новосозданный клуб должен 
отработать в течение двух лет. 
И это снова вызвало споры 
и разногласия. Руководство 
волости подчеркивает, что 
это ни в коем случае не 
означает то, что волость не 
станет поддерживать молодые 
клубы.  Станет - для этого есть 
масса других возможностей, 
например, ходатайства, которые 
будут рассматриваться  в 
индивидуальном порядке. Но 
чтобы дотировать такие клубы, 
нужно сначала убедиться, что 
они продержатся, что заплатят 
все необходимые налоги, что 
у них наберутся дети, которые 
там будут заниматься, что дети 
и родители довольны уровнем 
занятий в этих клубов – факторов 
множество, и справедливо их 
тоже учесть.
«Родители доверяют в спор-
тивные клубы своих детей, а 
поскольку волость дотирует 
клубы, то у нас должна быть 
уверенность в том, что этому 
клубу можно доверить самое 
ценное – наших ребят», - считает 
Елена Безводицкая.

Много споров вызвало и 
разделение коэффициентов фи-
нансирования по видам спорта. 
В новом порядке перечислены 
многие виды спорта и про-
ставлен соответствующий 
коэффициент дотирования. По 
словам составителей порядка, 
в данном случае исходили из 
принципа как олимпийских 
видов спорта, так из того, 
командный это вид спорта или 
индивидуальный. 
«Хоккей, футбол, баскетбол 
– командные виды спорта, 
набрать команду, тренировать ее 
и чтобы при этом были какие-то 
значимые результаты – это тоже 
большая работа. Важно, что 

мы постарались записать туда 
по возможности больше видов 
спорта, даже, например, хоккей, 
которого пока в Йыхви нет. Но 
ведь он может появиться», - 
поясняет Елена Безводицкая.

Изменится и осуществление 
надзора за тем, как тратятся 
деньги, появится специальная 
форма для отчета спортивных 
клубов по поводу потраченных 
денег. Все это сделано для того, 
чтобы сделать контроль над 
использованием бюджетных 
средств более прозрачным. 
Еще одно изменение – из 
выделенных бюджетом волости 
денег расходы на заработную 
плату не должны составлять 
более чем 70%, 30% должно 
идти на развитие клуба.
По словам Елены Безводицкой, 

порядок еще может изменяться 
и дополняться, его принятие не 
означает, что все так и останется. 
Замечания, которые поступили 
от членов некоторых комиссий, 
обязательно будут учтены, 
и порядок будет доработан, 
просто на это требуется время. 
«Мы сможем позже внести 
изменения не только в часть, 
описывающую принципы рас-
пределения денег, но и в другие 
части, после доработки и в 
сотрудничестве с комиссиями», 
- объяснила она.

Также остается вопрос, как 
поддерживать детей, которые, 
к примеру, являются жителями 
Йыхви, но при этом занимаются 
в спортивных клубах Кохтла-
Ярве. Сейчас у волости есть 
возможность поддерживать 

таких детей в индивидуальном 
порядке, но в дальнейшем ви-
це-старейшина не исключает 
возможности определенных 
соглашений между самоуправ-
лениями по части поддержки 
юных спортсменов.
Кстати, важное изменение в 
новом порядке дотирования 
спортивных клубов касается 
того, что раньше спортивный 
клуб не получал дотации на 
ребенка, который уже ходит в 
спортивную школу. Сейчас будет 
получать, но только в случае, 
если это – разные спор-тивные 
дисциплины. Если же ребенок 
занимается в двух спортивных 
клубах, то родители должны 
выбрать, в какой клуб будет идти 
дотация на данного ребенка.

Евгения Парв

Спортсмены Йыхвиского клуба показали 
высокий результат на международном 
уровне
C медалями вернулись кикбоксеры клуба Banzai с международного турнира 
Tallinn Open 2018, который прошел 1-2 декабря.  Эрик Хюссон - обладатель 
серебряной награды в категории кадеты 13-15 лет свыше 69 кг, Илья 
Павленко  и Валерий Махновецкий стали бронзовыми призерами  в 
категории  «+ 94 кг» и в абсолютной весовой категории -соответственно. 
Тренерует спортсменов Сергей Иванычев.  Всего в турнире приняли участие 
свыше ста спортсменов из Эстонии, Латвии и Белоруссии.

 На фото - Илья Павленко за миг до атаки

Елена Безводицкая 
покидает пост 
вице-старейшины 
волости Йыхви

7 декабря стало извест-
но, что вице-старейшина 
волости Йыхви по вопросам 
образования культуры,  
спорта, молодежной 
и социальной работы 
Елена Безводицкая по 
личным обстоятельствам 

покидает свою должность, 
но продолжит работу в 
волости в качестве депутата 
волостного собрания Йыхви.
«Очень жаль, что 
этот пост покидает 
Елена Безводицкая, 
которая показала себя 

как патриот волости 
Йыхви, как грамотный 
специалист, не боящийся 
принимать смелые 
решения. Результатом 
ее работы стали важные 
позитивные изменения 
в области культуры, 

спорта, социальной и 
молодежной работы. Мы 
планируем продолжать 
начатую Еленой работу в 
данных направлениях на 
благо развития Йыхви», 
- прокомментировал 
старейшина Йыхвиской 

волости Мартин Репинский.
По словам Мартина 
Репинского, волостное 
управление с радостью 
продолжит работу с Еленой 
уже как с представителем 
волостного собрания.
«ЙТ»

Новости
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Культурная афиша
В Концертном доме
17 декабря в 13.00 – рождественский концерт для 
пожилых жителей Йыхви (приглашения выдает 
социальная служба волости)
19 декабря в 18.00 – зимний концерт детских 
коллективов Центра культуры и интересов

Около Народного дома Таммику
16 декабря в 15.00 – зажжение III свечи Адвента и 
огненное шоу 

В Народном доме Таммику
16 декабря в 16.00 – зимний концерт 
детского вокального кружка „Тамметыруд» и 
рождественский праздник для детей

В зале Йыхвиского волостного управления
22 декабря в 13.00 – клуб людей почтенного 
возраста «Серебряный волос»

Городская галерея
4-27 декабря экспонируется выставка “Narva Sek-
stett”

Календарь мероприятий Йыхвиского 
концертного дома
Чт, 13 декабрь в 19.00 - Карл Целлер. «Прода-
вец птиц». Постановка Национальной оперы 
«Эстония»
Вт, 18 декабря в 18.00 - Новогодние приключения 
Фиксиков «Операция Новый год»!
Сб, 22 декабря в 17.00 (Церковь Святого Михаила 
в Йыхви)- Праздничный концерт Национального 
мужского хора
Чт, 27 декабря в 19.00 - Рождественский концерт 
«Что мы найдём»
Пт, 28 декабря в 18.00 - Сказочный мюзикл 
«Снежная королева»
Вс, 30 декабря в 17.00 - Новогодний концерт Eesti 
Kontsert и Hennessy

В ноябре зарегистрировали 
рождение 14 маленьких 
жителей волости:

Мария Минзатова
Мария Бадикова
Элина Козлова
Ева Грязнова
Лев Грязнов
Стэн Колло
Стевен-Майрон Аху
Арсений Нестеров
Кермо Аасмяэ
Тревор Сарап
Кристо Кулдвере
Эрик Кузьмин
Святослав Федоров
Дамиан Волковский

В декабре свой день 
рождения отмечают 
следующие почтенные 
жители волости:

101
Эрика Полакесе 2.12

99
Эльга Ауг 6.12
Александр Киняев 22.12

96
Клара Томберг 10.12 
Арманда-Росалие Меристе 
11.12

93
Хелью-Эхалайне Уустал 13.12

92
Екатерина Шалашинская 5.12
Нина Липчанская 6.12
Софья Морозова 26.12

91
Лидия Бобко 25.12

90
Маргарита Корка 8.12 
Вера Денисенко 10.12
Сильвия Муст 10.12
Тамара Немыкина 27.12
Мария Волонцевич 30.12

89
Ильсе Урбалу 19.12

88
Зоя Новикова 6.12
Евгения Курская 6.12
Валентина Белогурова 25.12
Айно Лаанисте 25.12
Иван Соколов 10.12

87
Евгения Мельникова 1.12
Сильви Трилльярв 6.12
Оксана Авдеева 11.12
Вайке Канделин 14.12
Галина Павлова 25.12
Александр Сурков 15.12

86
Аста Пярна 5.12
Ольга Тупицина 10.12
Альберт Эльмик 12.12

85
Хилья Куннту 4.12
Валентина Катрунова 6.12
Зоя Федорова 17.12
Мария Бочманова 26.12
Вера Косенчук 30.12
Эйнер-Вольдемар Селли 8.12
Хейно Рая 21.12
Яан Йуурсалу 24.12

80
Антонина Пронина 3.12
Александра Купри 12.12
Лууле Соомн 12.12
Нина Калинина 20.12
Раиса Трофимова 27.12
Эльви Саарлас 31.12
Михаил Варунин 24.12
Aleksandra Kupri 12..12

75
Реэт Лийвамяги 6.12
Эви Локотар 14.12
Майе Кюттис 19.12
Линда Оллыкайнен 20.12
Тоомас Орасмяэ 10.12
Каарел Унус 14.12
Анатолий Лелло 26.12

Волость или город?
6- 26 января 2019 года волостное управление Йыхви в свя-
зи с возможным изменением административного статуса 
волости Йыхви проводит опрос жителей посредством:

1) Электронного опроса в интернет-среде VOLIS с 00:01 
6 января 2019 года  до 23:59 26 января 2019 года

2) Заполнением опросных листов:

• 6 января  13.00 -15.00 в Йыхвиском волостном управлении 
(Кооли, 2)
• 8 января 12.30-14.30 в Йыхвиском концертном доме 
(Парги, 40)
• 9 января 12.50 – 13.50 в Йыхвиской гимназии (Харидусе 5b)
• 11 января 15.30 – 19.00  в торговом центре Йеве (Нарвское 
шоссе,8)
• 12 января 10.00 – 14.00 в магазине «Гросси» (Тартуское 
шоссе, 15)
• 25 января 15.30 – 19.00 в торговом центре «Централ» 
(Кесквяльяк, 4)
• 26 января 10.00 – 14.00 в торговом центре Йеве (Нарвское 
шоссе,8)

С 14 по 24 января в волостном управлении Йыхви по адресу 
Кооли,2 во время работы волостного управления (П – Ср 
8:00 – 16:30, Чт 8:00 – 18:00 и Пт 8:00 – 15:00 обед каждый 
день 12:00 – 12:30).

В опросе предлагается ответить на вопрос 
«Поддерживаете ли вы смену административной единицы 
«Йыхвиская волость» на «город Йыхви»?

Дорогие жители волости Йыхви!
Желаем вам прекрасного грядущего 

Рождества!

С праздником!
Йыхвиское волостное собрание, 

Йыхвиское волостное управление

СПОРТ
XXXII Йыхвиский день прыгунов
Соревнования пройдут 14 декабря с 15.45 в зале легкой 
атлетики Ахтмеского клуба по адресу Малева 17а. 
Регистрация открывается в 15.00
Возрастные классы: 
U14  T+P                  (2006-2005 г.р.)
U16  T+P                  (2004-2003 г.р.)
U18  T+P                  (2002-2001 г.р. )
M ja N                      (2000 г.р. и старше)
Виды: прыжки с шестом, прыжки в длину, тройные 
прыжки, прыжки в высоту
Программа дня
15.00–15.45 регистрация
15.45  прыжки с шестом P+T (все возрастные классы)
          тройные P+T (все возрастные классы)
16.30  в длину  PU14, PU16, PU18 ja M
          в высоту  TU14, U16, U18,  ja N
17.30   в высоту PU14,PU16, PU18  ja M
          в длину TU14, TU16, TU18  ja N

Рождественский турнир по шашкам
15.12.18
10:00–15:00
Зал Йыхвиского волостного управления, Кооли, 2, Йыхви 
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